
2009-03-31 O QUE ACONTECEU EM MARÇO DE 2009 
 

 

Caros Amigos, 

 

No seguimento dos textos anteriores, venho comentar os factos mais relevantes 

ocorridos em Março de 2009. Neste período há, pelo menos, cinco acontecimentos 

dignos de registo: 

 

No dia 14 – Encontro Técnico no Ginásio Corpos (Sete Casas): 

Neste dojo, de manhã, realizou-se um Encontro Técnico. Tive o prazer de, 

mais uma vez, tentar transmitir aos Praticantes presentes a minha 

experiência de Aikido. Julgo que a sua reacção foi muito construtiva e, no 

final, posso dizer que era um Instrutor satisfeito… O almoço que se seguiu 

foi a prova de que o Aikido entusiasma as pessoas, pois as conversas sobre o 

que tínhamos treinado foram muito participadas. Foi curioso ouvir as 

opiniões de todos eles, pois que se começa a sentir, até nos menos 

graduados, um interesse crescente sobre os princípios, sobre as dificuldades, 

sobre as soluções a que tinham assistido nessa manhã. Suponho que cumpri 

os objectivos. Mas aos Aikidokas presentes caberá o julgamento… 

 

No dia 14 – Assembleia Geral da ACPA 
Nessa tarde, aproveitou-se a ocasião para a tradicional e obrigatória 

Assembleia Geral destinada à aprovação das contas do ano anterior. Foi 

bastante participada, tendo sido prestados os esclarecimentos que foram 

solicitados sobre todos os aspectos da vida da nossa Associação. Em 

seguida, houve a eleição dos novos Corpos Gerentes para um novo período 

de mandatos, tendo sido aprovada a lista proposta à votação. Não foi uma 

mera “troca de cadeiras”, assistiu-se, isso sim, à responsabilização de novos 

Associados no futuro da ACPA. Mais uma prova evidente que a ela 

continua viva e de boa saúde… 

 

 

 



No dia 25 – Exame no CNG 
Desta vez, o exame foi o do Gustavo Neves. Este Aikidoka está em período 

de adaptação ao Aikido e aos seus movimentos, dado que era praticante de 

uma outra Arte Marcial diametralmente oposta à nossa. O seu esforço tem 

sido notável, pelo interesse, constância e humildade com que treina, fazendo 

deste modo a transição para o Aikido. O seu exame foi disso prova. Está de 

parabéns. Oxalá continue neste “caminho”… 

 

No dia 27 – Assembleia Geral do CNG 
Mais um ano passou e voltou a realizar-se a Assembleia Geral do nosso 

CNG. Tive ocasião de assistir a parte da reunião e, mais uma vez, gostei de 

sentir a participação dos Sócios na vida do Clube. 

 

No dia 30 – Assembleia Geral da FPA 
Este mês é o mês das Assembleias Gerais… Desta vez foi a da “Federação 

Portuguesa de Aikido”, destinada à aprovação de contas. Infelizmente e por 

razões profissionais, não consegui estar presente. A ACPA foi representada 

por membros da sua Direcção e, ao que consegui saber, a reunião foi 

pacífica e construtiva. Parece que já se conseguiu ultrapassar a fase das 

guerrilhas entre as diferentes Associações e Escolas, vendo-se agora que as 

pessoas estão a tentar conhecer-se melhor, apresentando-se mais centradas 

no desenvolvimento do Aikido em Portugal, do que no “poder” efémero que 

julgavam possuir… Finalmente! 

 

Julgo que foi mais um mês positivo para o Aikido e para os Aikidokas… 

 

 

Francisco Leotte 


